



COMMUNIQUÉ DE PRESSE



Inauguration
de la 2^{ème} ligne
de trituration
de graines de soja
de SOJALIM

21 mars 2023
Vic-en-Bigorre



SANDERS et EURALIS inaugurent la deuxième ligne de trituration de graines de soja origine France de SOJALIM



VIC-EN-BIGORRE, 21 MARS 2023

SOJALIM a inauguré une deuxième ligne de trituration de soja. Cet investissement de 2,1 M€ est au service du développement d'une filière de graines de soja 100 % origine France dans le Sud-Ouest. Il contribue à sécuriser localement la sole de soja et à approvisionner des productions animales régionales (bovins, porcs, volailles) en protéines végétales françaises, non-OGM et non-déforestées.

SANDERS, filiale d'AVRIL et leader en nutrition animale et **EURALIS**, acteur de référence de l'agriculture et de l'agroalimentaire dans le Sud-Ouest, soutenus par **Sofiprotéol**, filiale d'investissement et de développement d'AVRIL, ont décidé de développer le site de Vic-en-Bigorre, pour répondre à la croissance de ses besoins de production. L'outil industriel démarré en 2017 vient de faire l'objet de nouveaux investissements à hauteur de 2,1 millions d'euros pour doubler sa capacité : SOJALIM peut désormais transformer 50 000 tonnes par an de graines de soja non OGM et non déforestées produites en Occitanie et en Nouvelle-Aquitaine, dont 15 000 tonnes biologiques.

Une capacité de trituration doublée pour un double objectif

Avec la mise en service d'une deuxième ligne de trituration de soja, Sanders, expert de la nutrition protéinée et Euralis, développent un débouché qui soutient la sole de soja dans le bassin du Sud-Ouest. Sojalim permet **l'approvisionnement des filières de productions animales du Sud-Ouest en protéines végétales 100 % françaises non-OGM**. Sojalim répond ainsi aux enjeux d'autonomie protéique par une alternative locale, tracée, non OGM, non-déforestée, pour un débouché de proximité.

Un projet co-financé par



Pour Arnaud CERVERA, président de SOJALIM :

« La mise en service de la deuxième ligne de trituration de soja SOJALIM démontre la durabilité et la dynamique d'un outil régional au service du développement de la culture du soja dans le Sud-Ouest. Ce nouvel investissement confirme notre volonté de continuer de sécuriser à la fois la sole de soja local, non-OGM et non-déforestée et l'approvisionnement des filières de productions animales du Sud-Ouest en protéines végétales 100 % françaises. ».



Pour Philippe MANRY, Directeur Général de SANDERS :

« L'implication de Sanders dans le développement de l'outil de trituration Sojalim, ancré dans le Sud-Ouest, confirme notre engagement, déjà en œuvre dans d'autres régions françaises, pour une plus grande autonomie en protéines végétales. La qualité des tourteaux de soja non-OGM produits par Sojalim associée à notre expertise de la nutrition animale protéinée nous permet de développer des offres d'aliments performantes répondant aux attentes des éleveurs et de leurs débouchés. »



Pour Cyril MELIN, directeur associé, SOFIPROTÉOL :

« En poursuivant nos engagements dans Sojalim, nous exerçons pleinement notre rôle d'architecte de filière, tout en apportant notre contribution aux enjeux de souveraineté alimentaire, en lien direct avec la mission d'Avril et sa raison d'être, Servir la Terre. C'est aussi la preuve qu'en collaborant étroitement, les différents maillons de la chaîne de valeur – de la graine au produit élaboré – sont capables de créer de la valeur au sein des territoires et, ensemble, d'œuvrer à l'avenir de nos filières. »



Pour Christophe CONGUES, président du groupe coopératif EURALIS :

« En continuant à nous impliquer activement dans le développement d'une filière soja locale, nous contribuons à la vocation nourricière de notre coopérative et répondons à la demande du consommateur qui privilégie les produits locaux et tracés. Nous participons aussi au développement économique de notre territoire et à notre mission première : permettre aux agriculteurs de créer de la valeur sur leurs exploitations ».





SOJALIM CHIFFRES CLÉS

- Un capital réparti à **55 % Sanders-Euralis** et **45 % Sofiprotéol**, filiale d'investissement d'Avril
- Un investissement de **2,1 M €** pour l'agrandissement dont **0,3 M €** de subvention (France Agrimer)
- Un doublement de la capacité de trituration avec une deuxième ligne de trituration pour atteindre **50 000 T** de graines par an dont **15 000 T** de soja biologique



DOSSIER DE PRESSE



Inauguration
de la 2^{ème} ligne
de trituration
de graines de soja
de SOJALIM

21 mars 2023
Vic-en-Bigorre





DEPUIS JUILLET 2017, DATE DE SON ENTRÉE EN PRODUCTION, LE SITE DE TRITURATION DE GRAINES DE SOJA SOJALIM SITUÉ À VIC-EN-BIGORRE CONTRIBUE AU DÉVELOPPEMENT D'UNE FILIÈRE DE SOJA 100 % ORIGINE FRANCE.

1 Une filière régionale qui se développe grâce à la dynamique de tous les acteurs de la filière

SOJALIM a été créée à l'initiative de Sanders, filiale d'AVRIL pour contribuer à la structuration de la filière Soja en France et répondre aux enjeux de souveraineté protéique. L'extension du site de Vic-en-Bigorre représente une nouvelle étape du partenariat avec le groupe EURALIS. **Le succès de SOJALIM est lié à sa collaboration de proximité avec ses différents partenaires dans le Sud-Ouest, en amont comme en aval de la production.**

« Le succès de SOJALIM est lié à sa collaboration de proximité avec ses différents partenaires dans le Sud-Ouest, en amont comme en aval de la production »

2 Un outil de synergie entre la Bio et le conventionnel

Cette deuxième ligne de trituration Sojalim a pour vocation de valoriser les graines de soja conventionnelles et Bio produites en Occitanie et en Nouvelle-Aquitaine. Ces productions permettront notamment d'approvisionner en aliments les élevages des coopératives EURALIS et FIPSO, fournisseurs privilégiés de la filière qualité porc, ainsi que la filière biologique en partenariat avec les établissements Aurouze. Sojalim illustre la complémentarité des productions Bio et conventionnelles. En effet, ce sont les volumes de Bio qui ont permis d'**accélérer la montée en puissance de l'usine en 2017** et en complément, le volume important de conventionnel a permis de rendre compétitive la fraction biologique.

3

SOJALIM accompagne le développement de la culture du soja en France

1980

La culture du soja en France s'est développée au début des années 1980, avec, au gré des aides apportées, des surfaces cultivées très variables : – 134 000 hectares en 1988 – jusqu'à un plancher atteint en 2008 de seulement 22 000 hectares.

2015-2017

Fidèle à ses engagements de développement, de structuration et de valorisation de la filière des oléoprotéagineux, Sofiprotéol accompagne le financement d'un outil de transformation valorisant les graines produites. Avec le soutien de la Fédération française des producteurs d'Oléagineux et de Protéagineux (FOP) et des interprofessions, **ils développent ensemble un plan de relance du soja en France.**

Simultanément, la réforme de la Politique Agricole Commune (PAC) permet une première reprise de la production qui, pour s'ancrer durablement, doit être consolidée par le développement de la filière en aval. **En janvier 2015, SANDERS, EURALIS et FIPSO dessinent la relance d'une filière engagée pour la durabilité et la qualité du soja français**, aboutissant en mai 2016 à la signature d'un partenariat autour de la relocalisation d'une filière de soja origine France dans le Sud-Ouest. Un projet financé et soutenu par l'Union Européenne-NextGenerationEU et France Relance, le projet SOJALiM voit le jour.

2020

Plus récemment, le Plan de structuration des filières de protéines végétales (2020) s'inscrivant dans le cadre de France Relance et piloté par FranceAgrimer, a permis d'accélérer la décision de doubler la capacité de production du site de Vic-en-Bigorre.

4

Expertise semence

EURALIS contribue à l'expertise dans la recherche, la production et la commercialisation des semences de LIDEA, leader sur le marché des semences de soja français, et dont Sofiprotéol est partenaire. **Ces semences certifiées permettent d'assurer qualité, respect de la propriété intellectuelle et traçabilité, de la ferme à la fourchette.** La teneur en protéines, le rendement et les progrès génétiques qu'elles génèrent sont remarquables et **assurent un développement durable de la culture du soja dans la région du Sud-Ouest.** La coopérative accompagne par ailleurs les agriculteurs souhaitant un nouveau débouché économique à même de diversifier leur assolement et présentant des atouts agronomiques et environnementaux.

« Ces semences certifiées permettent d'assurer qualité, respect de la propriété intellectuelle et traçabilité, de la ferme à la fourchette »

5 Atouts agronomiques du soja

En tant que légumineuse, le soja est capable de fixer, dans le sol, l'azote de l'air pour sa propre croissance et celle des productions suivantes. Ainsi, les besoins en engrais azotés de cette culture sont faibles ou nuls. Par ailleurs, le soja présente des intérêts agronomiques permettant de limiter l'utilisation d'herbicides et de fongicides. Il s'agit en outre, d'une culture particulièrement adaptée à l'agriculture biologique.

6 Protection de la biodiversité

Chaque année, sur le marché français, **entre 3,3 et 3,5 millions de tonnes de tourteaux**, sont importées pour satisfaire les besoins des filières animales dont seules environ 500 000 tonnes sont non-OGM.

En France, plus de 90 % des volumes de soja importés sont destinés à la nutrition animale, la différence est destinée à l'alimentation humaine.

Le développement des activités de Sojalim contribue à réduire les importations et à répondre aux enjeux de protection des ressources naturelles et de la biodiversité.





À PROPOS



Sanders, leader de la nutrition animale et filiale d'Avril, s'engage aux côtés de ses 26 000 clients éleveurs grâce à son organisation de proximité dans les territoires. Depuis plus de 100 ans, Sanders apporte son savoir-faire en matière de nutrition mais également son expertise économique, zootechnique ou environnementale pour accompagner les projets des éleveurs sur leur exploitation, et contribuer au développement des filières animales françaises.

Sanders en quelques chiffres :

- 28 usines certifiées Oqualim réparties sur le territoire national
- 5 concessionnaires fabricants et distributeurs de la marque
- 3,4 millions de tonnes d'aliments produites sous technique Sanders
- 1150 collaborateurs
- 26 000 clients
- Une présence internationale : Serbie, Tunisie, Algérie

Pour en savoir plus : www.sanders.fr



Créée en 1983 à l'initiative du monde agricole, Sofiprotéol, société de financement et de développement d'Avril, s'engage auprès des entreprises des secteurs agricoles et agroalimentaire. Au service des transitions alimentaires et environnementales, Sofiprotéol, partenaire durable, accompagne sur le long terme les entreprises de la filière afin notamment de consolider leurs fonds propres lors d'opérations de développement ou d'investissements visant à accroître leur compétitivité. Du crédit aux fonds propres, les solutions de financement proposées par Sofiprotéol sont fondées sur une approche industrielle et entrepreneuriale, et accompagnent le développement et l'innovation à tous les stades des filières : de l'amont des productions agricoles (semences, génétique, agrofournitures, etc.) à l'aval (secteurs agro-industriel et agroalimentaire) en passant par les organismes collecteurs et la première transformation

Pour en savoir plus : www.sofiproteol.com



Le Groupe coopératif Euralis est un acteur de référence de l'agriculture et de l'agroalimentaire en France. Il est animé par trois vocations : nourricière, sociétale et de producteur d'énergie. Euralis est impliqué dans la recherche, la production et la commercialisation de semences certifiées (maïs, tournesol, colza, sorgho et soja) via ses marques Lidea et Caussade Semences Pro. Portée par une innovation permanente, le Groupe accompagne ses 9 000 agriculteurs partenaires du Sud-Ouest, de la collecte et de la commercialisation de leurs productions végétales et animales. Via des prestations de conseil, il les aide à aller vers des pratiques agricoles durables. La coopérative dispose de filières intégrées en légumes (en partenariat notamment avec Géant Vert et Bonduelle), volailles Label Rouge, palmipèdes et bovins viande. Euralis transforme et commercialise les productions de ses activités foie gras et canard avec les marques Maison Montfort et Rougié. Euralis accompagne également les commerces de proximité avec l'activité traiteur Stalaven et les salaisons Teyssier. Le Groupe coopératif est également présent dans la distribution grand public avec les magasins Point Vert et développe la commercialisation de produits alimentaires en circuits courts via la « Table des Producteurs ». En 2021, le Groupe coopératif Euralis a réalisé un chiffre d'affaires de 1,64 milliard d'euros. Il compte 5 850 agriculteurs adhérents et quelque 5 200 salariés présents dans 16 pays.

Pour en savoir plus www.euralis.fr | www.terre-vive.fr | [@euralisgroupe](https://twitter.com/euralisgroupe)

CONTACTS PRESSE



Anne Belliard
anne.belliard@groupeavril.com
06 79 02 47 46



Béatrice Germain
beatrice.germain@groupeavril.com
06 66 81 48 17



Nathalie Salmon
nathalie.salmon@euralis.com
06 48 08 52 88

Un projet co-financé par



**RÉPUBLIQUE
FRANÇAISE**

*Liberté
Égalité
Fraternité*



Financé par
l'Union européenne
NextGenerationEU



FranceAgriMer

ÉTABLISSEMENT NATIONAL
DES PRODUITS DE L'AGRICULTURE ET DE LA MER